PRESENTACIÓN

El Instituto de Investigaciones Económicas de la Facultad de Ciencias Económicas de nuestra Universidad, se complace en presentar el segundo número de su revista "Pensamiento Critico". Esfuerzo mancomunado de nuestros docentes investigadores y que es financiado por el Consejo Superior de Investigaciones, que permite la publicación de avances de investigación, artículos y ensayos para ser sometidos al debate y la critica de los académicos y de puestros estudiantes

En este numero los profesores investigadores tratan temas actuales de interés nacional e internacional.

En el primer articulo, el profesor Enrique Palacios Lozada, analiza y desarrolla el problema de la coca, considerando el contexto mundial y latinoamericano. Para luego hacer el estudio en la economía peruana, para finalmente proponer alternativas de control.

El profesor Carlos Aquino Rodríguez, desarrolla el tema de la relación económica del Perú con la APEC, señalando el significado y la importancia de este foro para nuestra economía. Desarrollando las relaciones económicas que se establecen con la APEC y las perspectivas de integrarnos a este gran mercado.

El profesor Alberto Palomino Molina, realiza un estudio referido al requerimiento de factores productivos para el crecimiento del Producto Bruto Interno total del Perú, planteando que el crecimiento del PBI depende de una estructura productiva cuyo eje es el patrón industrial primario en transito hacia un patrón industrial de sustitución secundario. Utiliza para el modelo insumo-producto como base de su análisis.

El profesor Juan León Mendoza, desarrolla el tema de Educación y Pobreza en el Perú, señala que las sociedades presentan diferentes etapas en su proceso de evolución histórica y que cada de ellas tienen estructuras y factores determinantes. Que actualmente estamos inmersos en el periodo de la llamada "Economía del Conocimiento" que constituye en el factor más importante del crecimiento y desarrollo. Hace uso de un modelo para validar sus hipótesis.

El profesor Richard Roca, nos presenta un ensayo donde intenta explicar el proceso de determinación de la tasa de interés activa en soles del Perú y como es influenciado por las fuerzas económicas de mercado y por los instrumentos de la política monetaria, fiscal y el resto del mundo. Se construye un modelo matemático estático para validar sus planteamientos.

El profesor Pedro Barrientos Felipa, desarrolla en su articulo sobre los Aspectos Internacionales de la producción del café. Señala la importancia de este cultivo en el ámbito mundial y nacional, y constituye el producto mas comercializado, mundialmente después del petróleo. Desarrolla los problemas del mercado mundial y la opción de su comercio por cuotas para actuar como un cartel.

El profesor Jorge Manco Zaconeti, nos presenta un articulo en la que desarrolla el tema de la globalización y las relaciones capital-trabajo en la minería peruana, señala que la evidencia empírica, demuestra que la miseria y la pobreza son una condición y un resultado de la acumulación del capital a escala mundial, donde sus contradicciones en el proceso de valorización han determinado una mayor presencia y control de las transnacionales en particular de la minería que se desenvuelve en nuestro país.

En este numero rendimos homenaje a nuestro querido y recordado docente-investigador AGUSTO SALCEDO LA TORRE, con quien tuvimos el honor de alternar y conocer sus virtudes de docente-investigador y de MEJOR AMIGO.